



El nuevo Ministro de Educación, Juan Antonio Guzmán, sostuvo un improvisado encuentro con la prensa.

Señaló Ministro Guzmán

“La educación es un tema candente”

“La educación es un tema candente, y lo ha sido por mucho tiempo”, manifestó el nuevo Ministro de Educación, Juan Antonio Guzmán, además de anunciar que mantendrá puertas abiertas al diálogo con todos los sectores.

Durante su primer día de trabajo se entrevistó con su antecesor, Sergio Gaete, quien aprovechó la ocasión para despedirse de los periodistas. Al respecto, Guzmán explicó que en la entrevista se enteró del funcionamiento del Ministerio y de cada uno de sus funcionarios y colaboradores.

El nuevo Secretario de Estado, consultado sobre su política para enfrentar el cargo, dijo: “Realmente, tratar de mejorar la educación en nuestro país, con miras de proyectarla hacia el siglo XXI y no tomar lo del siglo pasado. La educación en Chile, como en todo el mundo, vive un periodo de crisis, porque está cambiando el modo de pensar del hombre y, en consecuencia, el modo de transmitir cómo piensa el hombre también sobre cambios”.

“Me preocupa el problema de la educación –agregó la autoridad–, y creo que hay que enfrentarlo de un modo global. Por mi formación profesional, creo que las cosas hay que estudiarlas con cuidado antes de llegar a la acción, porque ameritan un cuidadoso análisis”.

Guzmán, refiriéndose a su relación con los gremios de profesores y centros de alumnos, piensa que “todos los miembros del sector edu-

Opinan dirigentes de todas las tendencias

Variadas reacciones por nuevo Gabinete en sectores políticos

Variadas opiniones emitieron ayer dirigentes de los diversos partidos políticos en formación y de entidades que aún no han concretado su inscripción legal, en torno a la reestructuración efectuada a su Gabinete ministerial por el Presidente de la República, general Augusto Pinochet.

El presidente de la Democracia Radical, Jaime Tormo, destacó la labor del ex Ministro de Interior Ricardo García. “En muchos momentos me recordó la serenidad y la capacidad de don Sótero del Río”, comentó.

“A nosotros nos tocó trabajar duro con el Ministro García en las leyes políticas, de los partidos políticos, de inscripciones electorales y de elecciones, donde demostró precisamente una gran capacidad y modestia”, dijo Tormo.

ESPERANZADOR

El vicepresidente de Renovación Nacional, Jaime Guzmán, dijo que el nombramiento de Sergio Fernández “es muy esperanzador”, sosteniendo que tenía una profunda admiración por sus excepcionales cualidades morales, intelectuales y humanas”.

Recordó que durante su anterior desempeño como Ministro del Interior realizó una excelente gestión. “Sólo la extrema pasión política de ciertos sectores -argumentó- puede descubrir el avance normalizador experimentado por el país entre 1978 y 1982. Sergio Fernández fue el Ministro de la institucionalización. Su impulso resultó decisivo para que se aprobara por el Gobierno la Constitución de 1980 y luego se constituyó en el principal artífice del triunfo plebiscitario de ese año, en que el pueblo ratificó el texto constitucional”.

Expresó que esperaba “que ahora logre igual éxito para consolidar la plena vigencia del articulado permanente de la Carta Fundamental, abriendo así paso a la democracia renovada, eficiente y estable que ella favorece con gran acierto y que Chile requiere imperiosamente para proyectarse como una sociedad integralmente libre, moderna y justa”.

ALESSANDRI

“Yo soy una mujer que cree en la esperanza, y yo creo que el actual Ministro del Interior ha reflexionado sobre la Constitución y sabe que hay artículos de ella que no pueden continuarse. Esa, por lo menos, era la idea de don Jorge Alessandri. El país necesita una Constitución democrática y libertaria”, dijo ayer la ex diputada Silvia Alessandri.

“Con mis esperanzas casi nunca me he equivocado, y Ud. sabe que hay algo que no se puede discutir: los políticos cambian. Por eso yo creo que también va a haber cambios en la Constitución de 1980”, agregó.



Jaime Guzmán.



Patricio Aylwin.



Martín Manterola.



Silvia Alessandri.



Germán Riesco.



Jaime Tormo.

Ricardo Rivadeneira, de Renovación Nacional

“Su principal tarea es preparar transición ordenada y pacífica”



Ricardo Rivadeneira.

El presidente de Renovación Nacional, Ricardo Rivadeneira, expresó que “este Gabinete asume a sólo un año y medio de la fecha prevista en la Constitución Política para el término del régimen militar”, afirmando que “por lo tanto, su principal tarea debe ser preparar adecuadamente una transición ordenada y pacífica hacia la plena democracia que regirá a partir de 1989”.

El nuevo Gabinete, a su juicio, “debe promover las condiciones adecuadas para que la ciudadanía elija al

próximo Presidente y el primer Congreso, a través de un pronunciamiento libre e informado, como lo requiere la Constitución y lo exige la tradición política chilena”.

“En este sentido –puntualizó–, es necesario que, como lo han señalado los altos mandos de las propias FF.AA. y de Orden, éstas asuman un papel de garantes de la limpieza de los procesos electorales, sin involucrarse directamente en ellos. Asimismo, en consideración a la nueva etapa que vive el país, debe aplicarse rigurosamente el esta-

tuto administrativo, según el cual los funcionarios públicos, como tales, cualquiera sea su jerarquía, deben abstenerse de toda intervención político-electoral”.

Indicó que Renovación Nacional “mantendrá inviolable su posición de independencia frente al Gobierno, en los términos que su Comisión Política ha resuelto, orientada a colaborar con las iniciativas de bien público que el Gobierno emprenda, sin perjuicio de expresar sus críticas cuando lo estime necesario”.

Del mismo modo, cree conveniente que el Ministro del Interior mantenga un contacto fluido con los partidos en formación, cualquiera sea su tendencia política.



Sergio Gaete aprovechó la presencia de la prensa para despedirse, antes de viajar a Buenos Aires, a tomar el control de la embajada chilena.